
ATA Nº 14 – DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONS ELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 20/01/2015 

 

Aos vinte dias do mês de janeiro de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da Prefeitura 
Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal Ferreira Pinto, 
2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo Paisani Klapouch, 
Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pffeufer Worms, Wilma das Graças Vieira 
Leski e Ana Paula Portes Chapiewski Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar 
sobre os seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Dezembro/2014, 
gráficos de investimentos, Fechamento Anual, Pagamento de Precatório, Calendário de 
reuniões, Parcelamento não aceito e CRP vencida, Lei 2496/2014 e Decreto 005/2015. Inicia-
se a reunião analisando o boletim de despesas e receitas do mês de dezembro, onde se obteve 
um saldo de R$533.091,15. Os investimentos tiveram rendimento bem próximo da meta 
atuarial, apenas o fundo da conta 19360-7 que teve rendimento negativo no valor de 
R$741,01. Fechamento anual teve como saldo em aplicação financeira no Banco do Brasil o 
valor de R$22.211.433,27 e na Caixa Econômica Federal o valor de R$28.456.723,06. Foi 
pago o precatório em nome de Rozangela Borges no valor de R$100.394,57 pago no dia 19 de 
janeiro de 2015. Foi fixado o calendário de reuniões para o ano de 2015 com as seguintes 
datas: 23/02; 20/03; 23/04; 20/05; 23/06; 23/07; 20/08; 23/09; 20/10; 20/11 e 18/12. Sobre o 
parcelamento das contribuições (déficit) devidas pela Prefeitura, o mesmo ainda não foi aceito 
devido divergência nos valores, estando portando a CRP vencida até retificarmos o 
parcelamento e for aceito pelo Ministério da Previdência. Foi aprovada a Lei 2496/2014 que 
dispõe sobre o plano de amortização para equacionamento do déficit atuarial do RPPS, sendo 
o pagamento realizado através de aportes financeiros periódicos com o objetivo de garantir o 
equilíbrio financeiro e atuarial do Instituto. Foi estabelecido o Decreto nº 005/2015 com os 
valores anuais que deverão ser pagos na forma de 12 parcelas mensais com vencimento até o 
10º dia útil do mês subsequente ao mês de competência devido (em anexo). *Nada mais a ser 
tratado foi encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, 
lavrei a presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada 
por mim e pelos demais presentes. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 15 – DÉCIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONS ELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 23/02/2015 

 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pffeufer Worms, Wilma 
das Graças Vieira Leski e Ana Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a 
sessão para deliberar sobre os seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de 
Janeiro/2015, gráficos de investimentos, Renovação da CRP, Licitação Cálculo Atuarial, 
Abertura de conta, Aposentadorias, Pensões. Inicia-se a reunião analisando o boletim de 
despesas e receitas do mês de janeiro, onde se obteve um saldo de R$600.314,63. Os 
investimentos tiveram rendimento positivo, mas não alcançaram a meta atuarial devido a alta 
o IPCA. A CRP foi renovada em 16/02 sendo que o Acordo de Parcelamento foi aceito. Foi 
realizada licitação para realização do Cálculo Atuarial, sendo contratada a empresa Actuarial 
Assessoria, no valor de R$7.800,00 parcelado em dez pagamentos, sendo o contratado por 12 
meses. Foi aberta uma nova conta no Banco do Brasil 27.591-3 para receber os valores 
referentes aos aportes do déficit, esses valores devem permanecer sem utiliza-los pelo período 
de 5 anos. Foram deferidas as seguintes aposentadorias: Maria de Lourdes Rochinski a partir 
de 03/02/2015 por tempo de contribuição; Marilena Alves Collaço a partir de 03/02/2015 por 
invalidez e Roseli Mayer Rauen a partir de 03/02/2015 por tempo de contribuição. Foram 
deferidas as seguintes pensões: Marco Luiz Lenzi e filhos a partir de 12/01/2015 devido o 
falecimento da servidora ativa Elizete de Fátima Jusviascki; Caio Guilherme Assunção Corrêa 
a partir de 02/01/2015 devido o falecimento da servidora ativa Josiane Assunção; e Leocádia 
Deda Turchen a partir de 12/01/2015 devido o falecimento do inativo Paulo Turchen. *Nada 
mais a ser tratado foi encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como 
secretário, lavrei a presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, 
vai assinada por mim e pelos demais presentes. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 16 – DÉCIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSE LHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 20/03/2015 

 

Aos vinte dias do mês de março de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da Prefeitura 
Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal Ferreira Pinto, 
2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo Paisani Klapouch, 
Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pffeufer Worms, Wilma das Graças Vieira 
Leski e Ana Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar 
sobre os seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Fevereiro/2015, 
gráficos de investimentos, Aposentadorias. Inicia-se a reunião analisando o boletim de 
despesas e receitas do mês de fevereiro, onde se obteve um saldo de R$540.721,29. Os 
investimentos tiveram rendimento positivo, mas não alcançaram a meta atuarial devido a alta 
o IPCA. Foram deferidas as seguintes aposentadorias: Paulo Kanegusuku a partir de 
12/03/2015 compulsória e Iara Maria José Segalla a partir de 20/03/2015 por tempo de 
contribuição no 1º Padrão e por idade no 2º Padrão. *Nada mais a ser tratado foi encerrada a 
presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, lavrei a presente ata, que 
contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada por mim e pelos demais 
presentes. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 17 – DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONS ELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 23/04/2015 

 

Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pffeufer Worms Ana 
Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar sobre os 
seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Março/2015, gráficos de 
investimentos, Aposentadorias. Inicia-se a reunião analisando o boletim de despesas e receitas 
do mês de março, onde se obteve um saldo de R$630.784,84, com rendimento negativo no 
fundo de investimento da c/c 19.360-7 no valor de R$652,31. Os investimentos tiveram 
rendimento positivo, mas não alcançaram a meta atuarial devido a alta o IPCA. Foram 
deferidas as seguintes aposentadorias: Aparecida Pierin da Luz a partir de 03/04/2015 por 
tempo de contribuição e Janete Aparecida Francisco Alves a partir de 25/04/2015 por tempo 
de contribuição. *Nada mais a ser tratado foi encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson 
Mendes Junior, como secretário, lavrei a presente ata, que contém uma página e que após lida 
e achada conforme, vai assinada por mim e pelos demais presentes. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 18 – DÉCIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONS ELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 20/05/2015 

 
Aos vinte dias do mês de maio de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da Prefeitura 
Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal Ferreira Pinto, 
2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo Paisani Klapouch, 
Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pffeufer Worms Ana Paula Portes 
Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar sobre os seguintes 
assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Abril/2015, gráficos de investimentos, 
Aposentadorias e Edital de Credenciamento. Inicia-se a reunião analisando o boletim de 
despesas e receitas do mês de abril, onde se obteve um saldo de R$618.127,86. Os 
investimentos tiveram rendimento positivo, mas não alcançaram a meta atuarial devido a alta 
o IPCA. Foram deferidas as seguintes aposentadorias: Leoni Jurczyszyn a partir de 
05/05/2015 por tempo de contribuição e Lucimar Ruthes Correa a partir de 05/05/2015 por 
tempo de contribuição. Foi lançado o Edital nº 001/2015 para credenciamento de Instituições 
Financeiras, Administradores e Gestores de Fundos de Investimentos, Distribuidoras de 
Títulos e Valores Mobiliários e Agentes Autônomos de Investimentos que estejam 
autorizadas pelo Banco Central do Brasil, Conselho Monetário Nacional e Comissão de 
Valores Mobiliários, nos termos da legislação em vigor, a atuar no Sistema Financeiro 
Nacional, com fiel observância das normas que regulamentam as aplicações de recursos dos 
Regimes Próprios de Previdência Social (RPPS) no Mercado Financeiro Nacional, em 
especial das estabelecidas pelo Conselho Monetário Nacional – CMN e Ministério da 
Previdência Social – MPS e, no que couber, às leis Federal e Estadual de Licitações e 
Contratos, devendo estar rigorosamente em dia com as documentações legais pertinentes 
junto aos órgãos do Sistema Financeiro Nacional. O credenciamento visa selecionar 
instituições que possuam elevado padrão ético de conduta nas operações realizadas no 
mercado financeiro e que não tenham quaisquer restrições que, a critério do Banco Central do 
Brasil, da Comissão de Valores Mobiliários ou de outros órgãos competentes, desaconselhem 
um relacionamento seguro. O Edital foi publicado em 05/05/2015, sendo que o Banco do 
Brasil e a Caixa Econômica Federal, onde o Instituto já possui aplicações, terão o prazo de 60 
(sessenta) dias para providenciar a documentação e estar devidamente cadastrado. *Nada mais 
a ser tratado foi encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como 
secretário, lavrei a presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, 
vai assinada por mim e pelos demais presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 19 – DÉCIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSEL HO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 23/06/2015 

 
Aos vinte e seis dias do mês de junho de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pffeufer Worms Ana 
Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar sobre os 
seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Maio/2015, gráficos de 
investimentos, Aposentadoria. Inicia-se a reunião analisando o boletim de despesas e receitas 
do mês de maio, onde se obteve um saldo de R$665.792,90. Os investimentos tiveram 
rendimento positivo, mas não alcançaram a meta atuarial devido a alta o IPCA. Foram 
deferidas as seguintes aposentadorias: Pedro Roque Piaz a partir de 02/06/2015 por tempo de 
contribuição. *Nada mais a ser tratado foi encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson 
Mendes Junior, como secretário, lavrei a presente ata, que contém uma página e que após lida 
e achada conforme, vai assinada por mim e pelos demais presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 20 – VIGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 23/07/2015 

 
Aos vinte e três dias do mês de julho de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Nelson Patricio Furtado e Ana Paula 
Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar sobre os seguintes 
assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Junho/2015, gráficos de investimentos, 
Aposentadoria, Curso TCE PR, Encontro Regional de RPPS em Paranaguá, autorização para 
empréstimos consignados, desconto do sindicato e asserine e alteração da data de pagamento 
da 1ª parcela do 13º salário. Inicia-se a reunião analisando o boletim de despesas e receitas do 
mês de junho, onde se obteve um saldo de R$514.959,86. Os investimentos tiveram 
rendimento positivo, mas não alcançaram a meta atuarial devido a alta o IPCA. Foi deferida a 
aposentadoria da servidora Áurea Inácia Leão Costa a partir de 03/07/2015 por tempo de 
contribuição. No dia 04 de agosto haverá um curso sobre aposentadoria realizado pelo 
Tribunal de Contas, onde participarão a Diretora Executiva e a Advogada Loraine, sendo que 
ambas já fizeram o curso on-line obrigatório para a participação no curso presencial. Foi 
recebido o convite da APEPREV para participar do Encontro Regional de RPPS na cidade de 
Paranaguá no dia 21/08, o curso é gratuito e todos os presentes mostraram interesse em 
participar, será repassado para o Conselho Fiscal para ver se também há interesse em 
participar. A Diretora Executiva explanou sobre a possibilidade de se autorizar o empréstimo 
consignado para aposentados, pensionistas e ativos do Iprerine, sendo que atualmente a lei do 
Instituto não permite esse tipo de desconto na folha de pagamento. Foi colocado em votação e 
por unanimidade foi autorizado o empréstimo consignado sendo que deverá se alterar a lei 
primeiramente para depois regulamentar e decidir quais bancos poderá oferecer este produto 
para os segurados. Também foi colocado em votação à possibilidade de se descontar em folha 
o sindicato e as despesas da asserine, foi argumentado que o empréstimo consignado teria 
preferência nos descontos, portanto a asserine não seria viável devido o limite máximo para 
desconto em folha ser de 30%, podendo assim os segurados gastarem mais do que o permitido 
devido ao controle realizado pela asserine, a votação foi por unanimidade em não autorizar os 
descontos da asserine em folha de pagamento dos segurados. Já em relação ao desconto do 
sindicato, onde são poucos aposentados que são filiados e o desconto é fixo (1% do salário 
base) a votação foi a seguinte: os membros Nelson, Marli, Marcelo e Wilson votaram a favor 
do desconto, a Diretora Ana Paula votou contra, pois acha dispensável os aposentados serem 
sindicalizados, pois para isso existe a paridade que garante igualdade aos servidores inativos e 
ativos. Foi questionado o porquê não é realizado o pagamento da 1ª parcela do 13º salário 
antes, como a Prefeitura paga. A Diretora Executiva explicou que o pagamento é realizado 
desta forma, pois devido ao valor da 1ª parcela dos servidores ativos do Instituto ser um valor 
menor e na hora de efetuar o pagamento a conta do Santander não aceita DOC, optou-se por 
pagar junto, pois o pagamento deve ser realizado para todos na mesma data. E também no 
início do ano é feito o calendário anual com as datas do pagamento e todos os aposentados e 
pensionistas tem ciência da data em que sai o pagamento, podendo assim se programar para 
sacar o mesmo. Ficou decidido manter a data do pagamento da 1ª parcela do 13º junto com o 
pagamento como já vem sendo realizado há vários anos. *Nada mais a ser tratado foi 
encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, lavrei a 
presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada por 
mim e pelos demais presentes. 
 
 



ATA Nº 21 – VIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 20/08/2015 

 
Aos vinte dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da Prefeitura 
Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal Ferreira Pinto, 
2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo Paisani Klapouch, 
Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pfeuffer Worms e Ana Paula Portes 
Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar sobre os seguintes 
assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Julho/2015, gráficos de investimentos, 
Aposentadoria, Encontro Regional de RPPS em Paranaguá. Inicia-se a reunião analisando o 
boletim de despesas e receitas do mês de julho, onde se obteve um saldo de R$834.971,56. Os 
investimentos tiveram rendimento positivo, mas não alcançaram a meta atuarial devido à alta 
do IPCA. Foi deferida a aposentadoria da servidora Érika Beatriz Pfeuffer Worms a partir de 
04/08/2015 por idade. Os Conselheiros, Marcelo, Misael, Thiago e Claudinéia e a Diretora 
Ana Paula participaram do Encontro Regional de RPPS na cidade de Paranaguá no dia 21/08, 
as palestras foram sobre os seguintes temas: Benefícios Previdenciários, O Papel dos 
Conselheiros no RPPS, Compensação Previdenciária e Cenário Econômico na Gestão dos 
RPPS, sendo o mesmo bem proveitoso para todos. *Nada mais a ser tratado foi encerrada a 
presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, lavrei a presente ata, que 
contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada por mim e pelos demais 
presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 22 – VIGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO C ONSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 23/09/2015 

 
Aos vinte e três dias do mês de setembro de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pfeuffer Worms, Nelson 
Patrício Furtado e Ana Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão 
para deliberar sobre os seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de 
Agosto/2015, gráficos de investimentos, Aposentadoria, Rendimentos negativos. Inicia-se a 
reunião analisando o boletim de despesas e receitas do mês de agosto, onde se obteve um 
saldo de R$690.756,81. Os investimentos tiveram rendimento negativo em três fundos, 
R$4.146,75 no Fundo BB PREV TP VII c/c 9736-5; R$2.794,21 no Fundo BB PREVID RF 
IDKA 2 c/c 27.591-3 e R$10.509,69 no Fundo BB PREVID RF IRF-M c/c 19.360-7, nos 
demais fundos os rendimentos foram positivos. Foi deferida a aposentadoria do servidor 
Alcides Rodrigues da Silva a partir de 03/09/2015 por idade. *Nada mais a ser tratado foi 
encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, lavrei a 
presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada por 
mim e pelos demais presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 23 – VIGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 20/10/2015 

 
Aos vinte dias do mês de outubro de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da Prefeitura 
Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal Ferreira Pinto, 
2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo Paisani Klapouch, 
Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pfeuffer Worms, Nelson Patrício Furtado e 
Ana Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar sobre 
os seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de Setembro/2015, gráficos de 
investimentos, falecimento de inativo, Rendimento negativo, Encontro Regional de RPPS em 
Prudentópolis. Inicia-se a reunião analisando o boletim de despesas e receitas do mês de 
setembro, onde se obteve um saldo de R$679.356,35. Os investimentos tiveram rendimento 
negativo no fundo BB PREVID RF IRF-M no valor de R$11.896,40 c/c 19.360-7, nos demais 
fundos os rendimentos foram positivos. Faleceu o inativo Joaquim Damasio de Oliveira sendo 
que o mesmo não tinha dependente, não gerando pensão. No dia 13 de novembro ocorrerá o 
Encontro Regional de RPPS na cidade de Prudentópolis, oferecido pela Apeprev e gratuito, o 
convite foi feito a todos os conselheiros, querem participar os membros Wilson e Marli, será 
perguntado ao Conselho Fiscal se alguém irá participar. *Nada mais a ser tratado foi 
encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, lavrei a 
presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada por 
mim e pelos demais presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 24 – VIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CO NSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 12/11/2015 

 
Aos doze dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às nove horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pfeuffer Worms, Nelson 
Patrício Furtado e Ana Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão 
para deliberar sobre os seguintes assuntos: Boletim de receitas e despesas do mês de 
Outubro/2015, gráficos de investimentos, aposentadoria. Inicia-se a reunião analisando o 
boletim de despesas e receitas do mês de outubro, onde se obteve um saldo de R$897.713,90. 
Os investimentos tiveram rendimentos positivos. Aposentaria a partir de 10/11 por tempo de 
contribuição para a servidora Amélia Turchen Hellinger. *Nada mais a ser tratado foi 
encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, lavrei a 
presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada por 
mim e pelos demais presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATA Nº 25 – VIGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CO NSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 27/11/2015 

 
Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às quinze horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pfeuffer Worms e Ana 
Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão para deliberar sobre os 
seguintes assuntos: Política de Investimentos 2016, alteração na legislação e estimativa da 
rentabilidade de outubro/2015. Inicia-se a reunião apresentando a Política de Investimentos 
para o ano de 2016, que tem por objetivo estabelecer diretrizes gerais para a gestão de 
investimentos do Instituto, sendo que a gestão será própria, ou seja, as aplicações de recursos 
serão decididas pela entidade gestora do Regime Próprio de Previdência, através de seu 
Conselho de Administração e Comitê de Investimentos. Os recursos financeiros geridos pelo 
IPRERINE deverão ser aplicados de forma a buscar um retorno superior de 6% (seis por 
cento) ao ano, acrescido do Índice de Preços ao Consumidor Amplo – IPCA, divulgado pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística - IBGE. Alocação de Recursos, os recursos 
podem ser distribuídos nos seguintes segmentos, observado o disposto na legislação em vigor: 
Segmento de Renda Fixa; Segmento de Renda Variável; Segmento de Imóveis. Os 
investimentos serão avaliados periodicamente, além de medições bimestrais e anuais pelo 
Conselho de Administração e Comitê de Investimentos. A política de investimentos poderá 
ser alterada durante sua execução para adequação a legislação vigente, bem como através de 
constatação de fatos da conjuntura econômica e de mercado que a justifiquem. Caso ocorram 
alterações nesta Política de Investimentos serão deliberadas pelo Conselho de Administração, 
com prévia manifestação do Comitê de Investimentos e disponibilizadas aos segurados no 
prazo de 30 dias, contados da data de sua aprovação, após a leitura da Política de 
Investimentos todos os Conselheiros presentes aprovaram por unanimidade a mesma. Foi 
apresentado o projeto de lei para a inclusão de empréstimos consignados para aposentados e 
pensionistas os procedimentos para os descontos serão regulamentados por Decreto (anexo), 
foi dada a sugestão para que a Instituição Bancária envie uma cópia do contrato para controle 
do Instituto e também o desconto do Sindicato dos Servidores Públicos do Município; 
também foi acrescido um artigo para comprovação de vida dos beneficiários, que os mesmos 
deverão comparecer no período de 01/04 a 31/05 de cada ano para fazer a devida 
comprovação, não comparecendo o titular do benefício ou seu procurador acarretará na 
suspensão do recebimento dos seus respectivos proventos, que será normalizado no mês 
seguinte a devida comprovação, se o beneficiário não comprovar vida decorrido o prazo 
superior a 12 meses o benefício será cessado definitivamente. Todos aprovaram as alterações 
sendo que o projeto será enviado para o Executivo Municipal. Foi analisada a estimativa da 
rentabilidade do mês de outubro/2015 onde o resultado foi positivo em que a rentabilidade 
ficou igual à meta atuarial com um percentual de 1,31. Foi sugerido alteração nos fundos de 
investimentos, para se tentar atingir a meta atuarial, mas com a instabilidade da economia 
decidiram aguardar para o início do próximo ano e ver como o mercado se comporta.*Nada 
mais a ser tratado foi encerrada a presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como 
secretário, lavrei a presente ata, que contém uma página e que após lida e achada conforme, 
vai assinada por mim e pelos demais presentes. 
 
 
 
 
 



ATA Nº 26 – VIGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CON SELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO – 07/12/2015 

 
Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às quinze horas, no prédio da 
Prefeitura Municipal de Rio Negro, nas dependências do IPRERINE, sito a Rua Juvenal 
Ferreira Pinto, 2070 Bairro Seminário, compareceram Wilson Mendes Junior, Marcelo 
Paisani Klapouch, Marli do Rocio Martins Moreira, Thiago Gustavo Pfeuffer Worms, Nelson 
Patrício Furtado e Ana Paula Portes Chapiewski. Verificado o quorum, foi aberta a sessão 
para deliberar sobre os seguintes assuntos: Projeto de lei para alterar a base de cálculo da taxa 
de administração, boletim de despesas e receitas do mês de Novembro/2015, gráfico de 
investimentos, implementação de pensão por morte devido a liminar. Foi apresentado o 
projeto de lei onde se altera a base de cálculo da taxa de administração, que é usada para a 
cobertura das despesas do RPPS, em valor e correspondente a dois pontos percentuais (2%) 
do valor total da remuneração de contribuição, a alteração é para que a base de cálculo seja o 
valor total das remunerações, proventos e pensões dos segurados vinculados ao RPPS de cada 
exercício financeiro.  De acordo com a Consulta ao TCE/PR nº 475931/11 e a Instrução nº 
1346/12 – DCM e a Portaria nº 402/2008 do Ministério da Previdência Social a taxa pode ser 
estabelecida na razão de até dois pontos percentuais do valor total das remunerações, 
proventos e pensões dos segurados vinculados ao RPPS, apurado no exercício financeiro 
anterior. O projeto de lei foi lido para os conselheiros e aprovado por unanimidade, sendo que 
o mesmo será passado o Executivo Municipal para devida apreciação. Foi analisado o boletim 
de despesas e receitas do mês de novembro onde se obteve um saldo de R$1.096.519,94. Os 
investimentos tiveram rendimentos positivos. Foi implementada a partir de 01/12/2015 
pensão por morte do servidor ativo Nei Alfredo Grabas, falecido em 11/09/2004, onde seus 
pais Ladislau Grabas e Ana Grabas requereram o benefício na justiça em 03/2008, cuja 
liminar foi proferida pelo Superior Tribunal de Justiça, Agravo em Recurso Especial 
633.035/PR, ainda cabe recurso, podendo, portanto ser revertida à decisão. O valor da pensão 
será de R$788,00 dividida entre os dois pensionistas. *Nada mais a ser tratado foi encerrada a 
presente reunião da qual eu, Wilson Mendes Junior, como secretário, lavrei a presente ata, que 
contém uma página e que após lida e achada conforme, vai assinada por mim e pelos demais 
presentes. 


